

Jacques Chirac s'explique - 1/1

Les retraites, sujet qui fait courir de nombreux bruits autour de nous ! Jacques Chirac s'est exprimé mercredi sur ce sujet.

Je vous communique le discours de Jacques Chirac qui n'a pas été modifié afin que chacun puisse se faire son idée. Je vous invite à **débattre** ci-dessous autour de ce discours et de cette réforme.

"La retraite par répartition a changé la vie des Français.

C'est un **pacte entre les générations** : les pensions des retraités sont financées par le travail des actifs.

En garantissant aux Français la sécurité matérielle après la vie professionnelle, elle a libéré les plus modestes du risque de la pauvreté.

Ce risque face à l'avenir, il faut de nouveau le conjurer car la retraite par répartition est menacée.

Sans la réforme, à brève échéance, les pensions ne seraient plus financées en raison de la forte augmentation du nombre des retraités.

C'est une réforme urgente. Il était de la responsabilité du gouvernement d'agir, et d'agir sans retard, pour éviter de devoir prendre un jour des mesures brutales.

C'est une réforme juste.

Elle garantit la retraite de tous les Français, non seulement les plus modestes mais aussi tous ceux qui ne peuvent pas se protéger par l'épargne. Elle améliore le niveau des petites retraites. Elle permet pour la première fois aux salariés qui ont commencé à travailler très jeunes de partir à la retraite avant l'âge de 60 ans.

Pour tous les Français, pour tous ceux dont l'avenir dépend de la retraite, par répartition, c'est la responsabilité de notre génération et c'est notre devoir de prendre les mesures nécessaires.

Les efforts demandés aux Français seront équitablement répartis. Je sais que le gouvernement y a particulièrement veillé. Chacun devra prendre sa part : les citoyens, l'État, les entreprises. C'est en faisant le choix de la solidarité que nous défendrons réellement notre pacte social et notre cohésion nationale.

Il appartient maintenant à la représentation nationale de débattre de la réforme devant le pays et de la faire aboutir. C'est la règle et l'exigence de la démocratie"

Cette réforme a le mérite d'avoir été proposé après 5 années où personne n'a parlé des retraites mais surtout agi.